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鄂州观察
中国银行鄂州分行于1987年9月10日正式营业。随着

我省首个省级经济开发区——葛店经济技术开发区的成立，
1992年9月18日，中国银行葛店经开区支行也开门纳客。

当年，22岁的黄国宁是该行首批工作人员之一。他说，
当时一个营业厅仅储蓄和对公业务两个窗口，人福药业等一
批企业落子葛店，项目建设火热，金融业务繁忙。

经过30余年的发展，葛店经开区已成长为一座与光谷深
度融合的产业新城。中国银行葛店经开区支行行长陈海涛介
绍，仅去年支行总共存款达19亿元，贷款24亿元，为该区150
多家企业提供金融服务。

去年初，葛店和华容及梁子湖部分区域列入武汉新城规
划，在金融“早春行”武汉新城现场推进会上，各大金融机构签
订591.16亿元融资合作协议，授信转化率达97.21%。

中国银行鄂州分行公司业务部副主任李朝浩介绍，围绕
武汉新城建设，截至2024年1月末，中国银行支持武汉新城
各项贷款超100亿元，其中制造业贷款10.32亿元、高技术产
业贷款8.7亿元，数字经济核心产业贷款8.2亿元。

除了中、农、工、建、邮储和交通六大国有商业银行外，作
为政策性银行，近年来，农发行鄂州市分行全力支持鄂州花湖
机场和武汉新城建设，累计审批花湖机场配套基础设施贷款
162亿元、投放87亿元，为支持武汉新城重大项目落地，累计
审批放贷上百亿元。

“金融是现代经济的血液。”鄂州市地方金融工作局局长
秦剑涛介绍，全市各大银行聚焦省级战略、重大项目建设、重
点产业以及民生领域，以服务实体经济为根本，全面提升金融
服务质效。

在各大金融机构的支持下，花湖机场配套工程鄂州临空
集团综合保税区（一期）口岸作业区仅用105天便完成施工，
其中机场指定监管场地于今年2月5日获批，从这里进出口
的商品品类将越来越多。

秦剑涛介绍，去年全市各项贷款余额1084.55亿元，较年
初新增139.38亿元，同比增速14.75%，居全省第四；各项存
款余额为1193.85亿元，同比增长10.46%；贷存比90.84%，仅
次于武汉和宜昌。

“有事找小丹！”
2月9日晚，大年三十，民警夏丹放

下年夜饭碗筷，便跑步出门，这晚，她和
同事到东塔社区巡逻，守护大家过一个
祥和的春节。

鄂州市鄂城区凤凰街东塔社区位于
老城区，面积3.9平方公里，有4221户
1.3万人，人多事杂。去年，鄂州市公安
局大力推进基层社会治理创新，以东塔
社区为试点，与社区、街道和中国人民银
行、供电、人社等单位共建“小丹有话说
工作室”，及时排忧解难，把矛盾纠纷化
解在基层、化解在萌芽状态。

走近 才会更亲
来到东塔社区鄂重小区，72岁的张

师傅走路像小伙儿，面对飞来的篮球，他
一脚便踢了回去，他说，自己曾是名足球
爱好者。

此前，他可没有这么轻松。
因为水管漏水引起楼下王明（化名）家

人不满，张师傅按照要求把水管修好，并按
照王明家要求对浸泡的地方进行了修补。
王明已年过八旬，而其老婆对此事耿耿于
怀，认为受到了欺负，见到张师傅就是一顿
骂，这让社区民警夏丹“一头包”。

夏丹介绍，双方都年事已高，只好分
头做工作。王明夫妇非要张师傅登门道
歉，张师傅则说楼下邻居骂得太难听，道
歉的应该是他们。

面对僵局怎么办？事缓则圆。夏丹说，
任何矛盾的背后，一定是心结没有打开。

37岁的夏丹原是一名刑警，于2022
年调到凤凰派出所当一名社区民警。“大
案要案少，那就守护一方平安。”她在社
区里发挥“金钢腿”的功夫，在带队巡逻
的间隙，不是上门嘘寒问暖，便是热情打
招呼。特别是去年夏天，夏丹远远看到

王明拎着一袋药往家走，她跑上前打招
呼，帮忙送回家，一路上两人有说有笑像
祖孙一般。

让人意想不到的是，没过多久，王明
告诉夏丹，同意双方各让一步，不再追究
张师傅的责任了。

事后分析，原来王明两老的子女常
年在外，少人陪伴，夏丹主动上门沟通，
让两老受到了尊重、感受到温暖。

“走近，才会更亲。”夏丹说，成立“小丹
有话说工作室”后，居民有了倾诉的地方和
对象。她和志愿者们加强走动，用脚步拉
近与居民的距离，在倾听中换位思考，尊
重、理解当事人，许多问题便迎刃而解。

用心 心扉才会敞开
独木不成林。“小丹有话说工作室”不

只是夏丹一人，还有退休干部、律师、城管
等志愿者和社区网格员等，遇到难题，大家
各尽其能，共同来排忧解难、化解矛盾。

今年66岁的蔡和元是名退休法官，
有着丰富的民事裁决和调解经验。“小丹
有话说工作室”成立时，社区特邀请他成
为一名志愿者，他每周五值班。

姚某的女婿去世，在催债电话中才

得知女婿生前欠了巨额贷款，为此，姚某
一家人是吃不下饭、睡不着觉，无奈他走
进“小丹有话说工作室”诉苦。

“这些债务中哪些是知情的、是用于
家人的？”蔡和元边聆听边分析，姚某说完
全不知情。蔡和元说，那好办，再接到电话
告诉对方“这些债务与我无关”即可。

后来，姚某连续来了三次，高兴地告
诉蔡和元，他现在能吃下饭、睡着觉了。

鄂城区公安分局相关负责人说，现在
报警电话逐年上升，但是一半以上是咨询、
求助等非警务类报警，非常浪费警力，将这
些就地解决在社区，不仅做到了矛盾不上
交，而且还有效提高了警务效率。

“用心，心扉才会敞开。”去年七夕，
一对年轻夫妇打架报警，凤凰派出所让
他们到“小丹有话说工作室”。一进门，
女方便表示坚决要离婚，当天正巧是律
师许平值班。

许平说，如果家暴属实，离婚非常容
易，但是这对夫妇年轻，孩子只有两岁，
看得出来双方还有感情。

因此，她和夏丹商量后，两人将夫妻
分开做思想工作，经历了两天三轮沟通，
这对小夫妻破涕为笑。

求同 大家才会更好
“变压器影响小区风水和房价，房子

卖不出去怎么办？”“如果不电改经常停
电怎么办？”“你家吹空调，我家不能
吹！”……

去年3月18日下午，滨江花园小区
电改一事，已电改完成的居民和未电改
的居民吵成一团。

夏丹和社区党委书记邵秀梅赶到现
场及时制止。

邵秀梅介绍，滨江花园小区由多个
小区打通围墙组成，其中还有部分老小
区未完成电改，只要一到用电高峰就会
经常断电，需要电改的居民有507户，在
过去10多年里试着改了三次都未成功。

这次，作为2023年十件实事之一，
供电公司刚选好配电柜的地址，便遭到
部分完成电改的居民反对。

在现场，夏丹和邵秀梅将他们分流到
社区市民活动中心座谈。他们刚摆好桌
椅，一下涌进近100名居民，大家情绪激动。

“当时，两名弱女子面对上百名情绪
激动的居民，心里有点紧张。”夏丹回忆说，
看到这么多人，她的话被吵闹声淹没，她便
找来一个大喇叭站在椅子上对大家说：“大
家有问题按顺序一个一个地讲，我做记录，
然后再一个一个问题解答。”

当天，公安、社区、供电和律师等一
起解答了居民的问题，疑虑消除，居民散
去。随后大家立即召开了四场协调会将
此事彻底解决，当她回到家时已是次日
凌晨。经大家共同努力，这507户在去
年夏天便完成电改。

鄂州市公安局相关负责人说，社区作为
社会最小的治理单元，通过“小丹有话说工
作室”采取共建共治共享的方式，让居民事
情居民办，将“枫桥”经验在基层落地生花。

岁末年初，武汉新城葛店片区，近百
个大大小小的项目同步施工，场面热火
朝天。

加速融入武汉新城，鄂州市葛店经
济技术开发区2023年新签约亿元以上
投资项目75个，签约总金额达431.5亿
元。为推进项目落地，葛店经开区在一
年内共征迁房屋1668户，拆除房屋面积
约25.2万平方米，腾地近378.3亩。

“学校建成投用已10年，正大门却
迟迟没有完工。究其原因，就是征迁工
作难……”2023年6月，一次重点项目调
研现场会上，武汉职业技术学院相关负
责人透露学校发展症结所在。

“这是个别干部怕事、躲事的结果，
我感到脸上无光。武汉新城建设需要
用地，按照这样的工作作风，如何推
进？”葛店经开区党工委副书记、管委会
主任邱建明履新不久，当即表态要尽快
处理好“旧事”。

“一天一碰头，一周一会商。”紧接
着，葛店经开区项目征迁攻坚指挥部成
立。全区按重点项目划分4个任务片
区，由区、镇、村（社区）三级干部组成征
迁攻坚队伍，按进度表挂图作战。

人民西路与光谷科技一路相通，约8
亩的插花地上有16栋违建。每当葛店
城管去调查，对方都称是左岭的；而当左

岭城管调查时，对方则称是葛店的。为
此，葛店经开区与左岭街道联合执法拆
除这片违建。

大湾村严某家一房屋需要征迁，两
届村委会都未谈妥。葛店镇副镇长严满
州上门了解到，之所以谈不拢，原来是严
某两次分房都分在顶楼，而且经常漏雨，
感觉受了“欺负”。很快，指挥部一边安
排工作人员上门解决漏雨问题，一边协
商解决遗留的补偿问题。当天，严某便
签订了征迁协议。

在高新二路建设大道至创业大道段
施工现场，中建三局投资公司项目负责
人陈红星介绍，这条路已修了10多年，

就因为有14栋房屋一直难征迁。经半
年时间，指挥部做通所有居民工作，不仅
打通了299米的“断头路”，而且为武汉
职业技术学院打开了正大门。

“全区征迁工作依法依规，取得了
‘群众、企业、政府’三方满意的效果，为
开创武汉新城建设新局面夯实了基础。”
邱建明说。

目前，人民西路与光谷科技一路通
车、短咀里湖桥通车……葛店经开区连
接武汉的综合立体交通网已实现“无
感”通行。作为武鄂黄黄都市圈的桥头
堡，一座产城融合的新城正在光谷之东
崛起。

六大国有银行
备足鄂州发展“血液”

全市银行贷存比达90%以上
湖北日报全媒记者 周鹏 通讯员 马卓 谈丽

1月22日，交通银行鄂州分行正式成立。至此，鄂州实现六大国有商业银行服务全覆
盖。

“经济兴，金融兴；经济强，金融强。”近几年来，各大银行抢抓鄂州花湖机场和武汉新城
两大省级战略机遇，纷纷抢滩鄂州。目前，共有11家商业银行进驻鄂州。

湖北日报讯（记者周鹏、通讯员郑志雄、李妮）近日，在葛店经济
技术开发区，圆通速递湖北中转中心正式开工建设，为华中电商物流
之都又增添新军。

该项目总投资15亿元，用地面积约230亩。其中一期项目用地
约150亩，计划投资10亿元。主要建设圆通速递在湖北区域的集总
部办公、物流数字化研发、智慧物流、智能云仓、大数据运营管理为一
体的科技创新产业基地，计划于2025年9月竣工。

圆通速递有限公司副总裁喻志贤说，项目于去年6月签约，葛
店经开区成立专班对接，提供了周到服务力促项目开工。圆通将
依托葛店经开区良好的现代物流业经济和营商环境，牵手顺丰、中
通、唯品会等物流供应链企业，进一步壮大武汉新城现代物流产业
链和生态圈，助力国家级葛店中部电子商务示范基地全面实现“买
全球卖全球、运全球送全球”的发展目标。

与圆通项目同步开工的，鄂州全市还有77个项目集中开工，总
投资476.2亿元。涉及传统制造业、光电子信息、新能源和智能网联
汽车、生命健康和高端装备制造等项目。

湖北日报讯（记者周鹏、夏中华、通讯员丁元中、夏金灿）近日，
鄂城区2024年一季度“双招双引”暨政银企对接、高质量发展企业
家恳谈会举行，签约20个项目，合同金额112.8亿元。

本次签约项目涉及智能制造、电子信息、新材料新能源、农文旅
等领域。其中，中自电力电子智能装备生产基地项目投资32亿元，
国创集团新材料产业园项目投资30亿元，顾地科技智能制造基地及
国家实验室研发检测中心项目投资20亿元，莲花山城市生活文旅项
目投资10.1亿元。

在政银企对接会上，全市11家银行和市担保公司与12家企业
成功签约，提供贷款7.18亿元、授信16亿元，总额度达23.18亿元。

除此之外，鄂州城区新聘请了8名政策咨询顾问和12家招商产
业链主，并为鄂州楚商联合会名誉会长、民族建设集团有限公司执
行董事叶佳斌等颁发招商红娘奖，为鄂州文林旅游开发有限公司董
事长李国林等企业颁发了投资骏马奖。欧冶链金（湖北）再生资源
有限公司等企业获得产业高质量发展奖。

去年，鄂州城区每季度举办“双招双引推介会暨重大项目集中
签约”活动，新签约亿元以上项目72个404.32亿元，当年签约当年
开工项目44个。

乔街由文林旅游投资10亿元建设，以三国时期的“乱世烽烟浪
漫市井地和文武双全爱情体验地”为主题，将按5A标准打造成武汉
都市圈旅游目的地。负责人李国林说，项目于去年6月开工，当年便
封顶，目前外装已完成六成。乔街之所以有这种速度，源自市、区、
街办“保姆式、亲情式”服务，是本地营商环境的鲜明例证。

湖北日报讯（记者周鹏、通讯员刘忆）龙年春节后第一天上班，
中建三局基建投公司承建的鄂州市文化中心建设工地，正积极有序
地筹备复工复产。项目经理刘洋介绍，工人返岗已有115人，返岗率
达九成以上。

该项目于2022年8月5日开建，主体结构已经完工，大剧院钢
结构网架施工中最高点面积达1000平方、重达46吨的钢结构吊装
工作也已完成。当前工人们在同步开展砌体结构、机电安装、幕墙
安装等施工工作。

鄂州市文化中心工程是该市在建的重大民生项目，位于鄂州市
临空经济区临空大道。项目总用地面积约13.17万平方米，将建设
容客1200座的大剧院，同时配套240座黑匣子剧场、美术馆及相关
辅助配套设施，可满足国内外歌剧、舞剧、音乐剧、戏曲、话剧等演出
需求。

“将抓紧施工奋战开门，争取早日建成投用。”刘洋说。

1月31日0时2分，鄂城区南浦路武昌大道至明堂路段，所有商
铺打烊关门。2条10千伏架空电缆入地工程，在冷风和小雨中悄悄
开工了。

南浦路商业街功能区分布多样，商铺、新旧小区结合，架设在地
面上的各种电力、通信等线缆数量逐年增多，织出了“空中蜘蛛网”，
影响了城市面貌，也存在安全隐患。

为实现用户在“零感知”下完成线路迁改工作，鄂州供电光源分
公司提前调度人员、车辆和机械，实施“大兵团”集中作战，与住建、规
划、交通等部门建立联合协作机制，对线路设备情况进行摸底，制定
电缆入地方案，紧密围绕城市规划和电网规划，统筹推进多项电力设
施入地改造。

深夜寒气加重，能见度较差，雨水夹杂着汗珠，顺着施工人员的
脸颊不停往下流。清晨5时59分，经过近6个小时的鏖战，施工人员
圆满完成任务，南浦路入地工程箱式变电站送电成功。

光源分公司负责人王辉介绍，当晚共敷设10千伏电力电缆
1700米、0.4千伏电力电缆1600米，安装电力环网柜5台、箱式变
压器3台，拆除地面10千伏架空线路700米、电杆21基、柱上变压
器6台。

圆通速递湖北中转中心开工建设

一场会上20个项目签约鄂城

百余工人奋战市文化中心工地

电缆入地焕新南浦街区
湖北日报全媒记者 夏中华 通讯员 涂思远 金雅杰

葛店为武汉新城建设腾地378亩
湖北日报全媒记者 周鹏 通讯员 李妮 童勰

将基层矛盾化解在萌芽状态中——

走进“小丹有话说工作室”
文/图 湖北日报全媒记者 周鹏 通讯员 汪思聪

芯映光电新春赶制订单忙
新春伊始，湖北芯映光电无尘车间一片繁忙，数千台自动化机器高速

生产，一颗颗mini/micro LED灯珠陆续下线，发往华星光电、京东方等大
型显示企业。目前公司各条产线高速运转，开足马力赶制订单，奋力

冲刺首季开门红。 （湖北日报全媒记者 薛婷 通讯员 李妮 摄）

民
警
夏
丹
在
﹃
小
丹

有
话
说
工
作
室
﹄
。


